

## **Culte des rameaux du 5 avril**

### **Accueil**

Aujourd'hui c'est le culte des Rameaux ! Jésus est entré à Jérusalem pour célébrer la Pâque. Il désire aussi entrer chez nous pour nous emmener sur son chemin. Jadis, les Hébreux l'ont accueilli en déposant des vêtements et des rameaux à ses pieds. Ils chantaient: «Hosanna, béni soit celui qui vient au nom du Seigneur!» Accueillons-le à notre tour en chantant.

<https://www.youtube.com/watch?v=AWuHdp2Dy44>

### **Louons le Seigneur avec le psaume 150**

« 1Louez l'Eternel! Louez Dieu dans son sanctuaire! Louez-le dans l'étendue céleste où éclate sa puissance! 2Louez-le pour son extraordinaire façon d'agir! Louez-le pour l'immensité de sa grandeur!

3Louez-le au son de la trompette! Louez-le avec le luth et la harpe! 4Louez-le avec le tambourin et avec des danses! Louez-le avec les instruments à cordes et la flûte! 5Louez-le avec les cymbales sonores! Louez-le avec les cymbales retentissantes!

6Que tout ce qui respire loue l'Eternel! Louez l'Eternel ! »

<https://www.youtube.com/watch?v=jp83PbF9IXM>

### **Confessons à Dieu tout ce qui nous sépare de Lui :**

Seigneur, tu veux entrer dans nos vies, les transformer, nous rapprocher de Toi, mais bien souvent nous nous fermons à Ta parole. Nous nous appuyons sur des paroles humaines, sur nos sécurités, nos certitudes, et nous ne t'accueillons pas toujours comme nous le devrions. Seigneur pardonne toutes les fois où nous ne t'avons pas mis en premier, Toi qui es la source du bien, de la justice et de la vérité. Merci pour ta patience envers nous, et pour ton pardon toujours possible et sans retour. Amen

<https://www.youtube.com/watch?v=GhVxIKcCFw8>

Voici les trois **textes du jour**, avec le lien pour les deux premiers, et le troisième sur lequel porte la prédication.

Avant de lire, nous prions :

Seigneur, viens par ton Esprit éclairer les Écritures pour qu'elles impactent et bénissent nos vies comme tu le souhaites. Amen

Esaïe 50, 4-9a

<https://www.bible.com/fr/bible/152/ISA.50.S21>

Philippiens 2, 5-11

<https://www.bible.com/fr/bible/152/PHP.2.S21>

## Matthieu 21, 1-11

1Lorsqu'ils approchèrent de Jérusalem et qu'ils furent arrivés à Bethphagé, vers le mont des Oliviers, Jésus envoya deux disciples 2en leur disant: «Allez au village qui est devant vous; vous y trouverez tout de suite une ânesse attachée et un ânon avec elle; détachez-les et amenez-les-moi. 3Si quelqu'un vous dit quelque chose, vous répondrez: 'Le Seigneur en a besoin.' Et à l'instant il les laissera aller.»

4Or [tout] ceci arriva afin que s'accomplisse ce que le prophète avait annoncé: 5*Dites à la fille de Sion: 'Voici ton roi qui vient à toi, plein de douceur et monté sur un âne, sur un ânon, le petit d'une ânesse.'*

6Les disciples allèrent faire ce que Jésus leur avait ordonné. 7Ils amenèrent l'ânesse et l'ânon, mirent leurs vêtements sur eux, et Jésus s'assit dessus. 8Une grande foule de gens étendirent leurs vêtements sur le chemin; d'autres coupèrent des branches aux arbres et en jonchèrent la route. 9Ceux qui précédaient et ceux qui suivaient Jésus criaient: «*Hosanna* au Fils de David! *Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur!* Hosanna dans les lieux très hauts!»

10Lorsqu'il entra dans Jérusalem, toute la ville fut troublée. On disait: «Qui est cet homme?» 11La foule répondait: «C'est Jésus, le prophète de Nazareth en Galilée.»

## Prédication

Aujourd'hui avec les rameaux nous fêtons en quelque sort la consécration du Christ, il vient se présenter comme le roi puisqu'il est monté sur un ânon comme l'avait fait le roi Salomon... Il vient dire que c'est lui qui va régner, lui vers qui il faut se tourner maintenant. Les juifs du premier siècle donnaient forcément beaucoup d'importance à l'autorité et l'influence des romains, pour qui le plus important dans la vie était la recherche de gloire, et de prestige, des honneurs, de la bonne réputation... Les gardiens du temple de Jérusalem donnaient également une grande importance aux règles rituelles et aux traditions des anciens... des règles de pureté rigoureuse, et une morale humaine qu'ils faisaient injustement passer pour des commandements de Dieu. Mais voilà, Jésus arrive, tout est remis en question... Il appelle tout le monde à venir l'honorer.. lui donner la priorité...

Nous sommes nombreux à déplorer que le monde ne soit pas parfait.. A nous dire « où est Dieu » ? A trouver que c'est le bazar dans notre travail.. A trouver qu'il y a pas mal de problème de gestion de nos associations.. à trouver qu'il y a des choses que notre Eglise pourrait faire autrement.. A déplorer ces mauvaises habitudes tellement ancrées en nous, les erreurs que nous rééditons encore et encore...

N'oublions pas que la Bible compare l'action de Dieu, du Christ, à celle d'un roi.. Un roi a beau être parfait, si ses sujets ne lui obéissent pas, ne l'écoutent pas, ne le suivent pas, le royaume ne peut pas tourner comme il faut..

Alors que faisons-nous pour honorer Jésus comme roi, pour vivre comme si vraiment il était notre roi? Faisons-nous de lui très concrètement, et toujours notre roi, celui que l'on écoute, que l'on suit avant tout ? Ce texte peut-il nous donner des pistes ?

-Arrêtons-nous d'abord sur les disciples : les disciples osent faire quelque-chose de bizarre.. en récupérant les deux ânes qui ne leur appartiennent pas..C'est comme si aujourd'hui on allait piquer la voiture du voisin ! Jésus ici n'encourage pas le vol bien sûr.. mais invite les disciples à oser faire quelque-chose de fou, d'exceptionnel, parce que pour un évènement exceptionnel Jésus a besoin des ânes...

Et nous, quelle est la dernière fois que nous avons fait un truc fou pour Dieu ? La dernière fois que nous avons fait un truc qui sortait du train-train, des habitudes, du politiquement correct pas par mépris des autres, mais parce que peut-être le Saint-Esprit nous invitait à quelque-chose d'inhabituel ? Je pense aux relations que nous entretenons les uns avec les autres, avec notre entourage au quotidien.. elles sont parfois un peu stéréotypées... peut-être que parfois Dieu nous invite à une parole d'encouragement, ou de consolation dont nous n'avons pas forcément l'habitude.. c'est peut-être anodin, mais des petites paroles qui sortent de l'ordinaire, c'est déjà quelque-chose qui peut paraître fou.. et pourtant ça peut être un vrai rayon de soleil pour la personne en face de nous...

-On passe au propriétaire de l'ânon et de l'ânesse...qui laisse donc ses animaux..Plutôt sympa de sa part ! Il n'est pas sous la menace, on lui dit simplement que le Seigneur a besoin de ses animaux, et il fait confiance... Pourtant il avait peut-être un programme.. Des courses à faire avec ses animaux, des choses à livrer... Est-ce que nous savons nous séparer au moins pour un temps de certaines choses ? Faire une rayure sur l'agenda pour permettre à Dieu de se manifester, pour qu'il se passe quelque-chose d'extraordinaire ? On peut penser à la vie d'un couple... c'est quelque-chose de très important dans la vie d'un couple de savoir se passer de quelque-chose dont on a l'habitude, de faire de la place dans son agenda pour passer du temps avec son conjoint.. Entre le travail, les enfants, les amis qui nous sollicitent, on a vite fait d'oublier sa vie de couple... On finit par ne se côtoyer que pour des tâches parfois ingrates.. Et la relation se fragilise... Mais aux yeux de Dieu le mariage, le couple, a une importance énorme.. Savons-nous de temps en temps faire une rature sur notre agenda pour mettre la priorité sur notre couple ?

-Passons maintenant aux disciples et à la foule qui mettent leur vêtements sur l'âne, ou à terre Dans la bible le vêtement a une grande signification symbolique et multiple..

A l'excès, être sans vêtement c'est être dans une misère extrême. Un vêtement c'était déjà quelque-chose de précieux, un petit luxe parfois.. En laissant leurs vêtements, la foule sacrifie une partie de son confort de vie...

Et nous, arrivons-nous, parfois, à laisser de côté un confort, un privilège, un luxe, pour aller au devant de Dieu ou des autres, par amour pour Dieu ou des autres ? Nos comforts sont des bienfaits, mais peuvent aussi devenir des prisons.

Ensuite dans la bible le vêtement est associé à la personne qui le possède... Il renvoie à l'identité d'une personne... Un vêtement, c'est donc aussi notre identité... Il dit qui nous sommes... Encore aujourd'hui : si quelqu'un se considère cool, il va s'habiller de manière un peu bohème.. Si quelqu'un se voit comme quelqu'un de sérieux, il s'habillera de manière plus BCBG... A l'entrée de Jésus à Jérusalem, les gens se débarrassent de leurs vêtements. Ils relativisent devant Jésus leur identité, l'image qu'ils se sont construite d'eux-mêmes, leur caractère, tout ce qui fait leur identité... Devant Jésus ils relativisent tout ce qui les distingue les uns des autres... On sait combien notre identité, l'identité qu'on nous a donnée, ou que l'on s'est construite, nous sépare parfois des autres et même de Dieu... Elle nous amène parfois à garder nos distances, à passer peut-être à côté de belles rencontres...

Enfin, pour aller plus loin, rappelons-nous que c'est suite au péché dans le jardin d'Eden que Adam et Eve découvrent qu'ils sont nus et s'habillent... Laisser son vêtement, c'est aussi peut-être laisser le péché, ce qui nous sépare de Dieu... C'est prendre la décision d'arrêter ce qui nous éloigne de Dieu et de l'amour que nous sommes appelés à donner aux autres.

-On passe aux branches que la foule coupe et met sur la route.. Cette pratique, ainsi que les chants « Hosanna » rappelle la fête des cabanes, une des 3 plus grandes fêtes juives avec Pâque et Pentecôte. C'est une fête où on se rappelle l'aide que Dieu a apportée à son peuple lors des 40 jours d'Israël au désert, le chemin vers la liberté. D'ailleurs Moise aussi était sur un âne quand il est revenu en Egypte libérer son peuple de Pharaon... Et dans la Bible, le prophète Zacharie annonce que cette fête deviendra, avec la venue du messie, le vrai roi d'Israël tant attendu, une fête lors de laquelle toutes les nations viendront adorer Dieu à Jérusalem... Ainsi cette célébration avec les rameaux indique que la foule considère Jésus comme celui qui vient mener l'humanité à son accomplissement, et anticipe la bénédiction qui va s'étendre sur toutes les nations.. Savons-nous, comme chrétiens, nous rassembler autour de notre espérance en Dieu, dans la conviction qu'il pourvoit à nos besoins et qu'il mènera l'humanité à bon port ?

-Terminons avec ce témoignage de personnes présentes qui, alors qu'on leur demande qui est cet homme sur l'âne, répondent que c'est Jésus, « le prophète de Nazareth »... On dit parfois que quand on habite dans une capitale, on a tendance à prendre un peu de haut ce qui vient de la province.. Or Jérusalem était, dans le cœur des juifs, la capitale, et Nazareth une petite ville de province, la Galilée. On voit que la foule n'a pas honte de dire qu'elle honore, qu'elle suit, qu'elle écoute un prophète même s'il vient d'une province. Aujourd'hui, dans un contexte parfois assez laïc, la personne de Jésus est souvent moquée, tournée en ridicule. Savons-nous parler de notre foi en lui avec simplicité, conviction, sans rougir ou nous excuser ?

Ainsi cette scène nous renvoie à beaucoup de questions.. nous renvoie au fait que, pour chacun de nous, honorer Jésus comme l'a fait la foule et le considérer concrètement comme notre roi ne nous est pas facile... La route est longue sans doute, mais Jésus ne vient pas nous brusquer.. il entre dans nos vies humblement, plein de douceur.. Mais pas à moitié quand même, et avec toute son autorité bienveillante ! Il vient lui-même nous transformer !

Alors, voulons-nous voir déjà, toujours un peu plus, au cœur de nos vies, le nouveau monde qui vient ?

Si oui :

-osons faire, par amour pour Dieu, des choses folles !

-osons remettre un peu en question nos plans !  
-osons relativiser la case dans laquelle on est  
-osons nous unir et nous rassembler encore d'avantage en tant que chrétiens !  
-osons assumer notre foi !  
Autant de clés pour que le règne de Dieu vienne encore un peu plus parmi nous..AMEN

### **Prière d'intercession**

Seigneur, tu es entré à Jérusalem accueilli par ton peuple, dans la joie et l'allégresse. Nous te prions pour l'Église, pour ses communautés, grandes ou petites, vivantes ou léthargiques, influentes ou persécutées. Que ta venue renouvelle la foi de ton Église pour qu'elle annonce au monde ta Bonne Nouvelle. Seigneur, tu es entré à Jérusalem et devant toi s'est ouvert le chemin de la Passion. En ces temps si particuliers que nous traversons, nous te prions pour ceux qui sont abattus et tourmentés, opprimés et humiliés. Qu'ils te rencontrent sur leur chemin et puisent auprès de toi force et persévérance. Seigneur, tu es entré à Jérusalem et tu as connu la mort. Nous te prions pour ceux qui ont perdu un proche dans des conditions parfois inhumaines. Que ta miséricorde renouvelle leur confiance, et qu'ils trouvent en toi le chemin de la paix. Seigneur, donne-nous la victoire sur ce virus. Nous terminons en te disant Notre Père...

Amen

### **Bénédiction**

"La paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, garde vos cœurs et vos pensées en Jésus Christ!

AMEN

[https://www.youtube.com/watch?v=8cklbg\\_ZdrU](https://www.youtube.com/watch?v=8cklbg_ZdrU)

Bon dimanche!